

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj y Ultr.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correos
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM 2,056. DE LA MAÑANA. MADRID: MIERCOLES 20 DE ENERO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer publicó el acta del nacimiento del infante dado á luz por S. A. R. la Serma. señora infanta doña Cristina. Segun aparece de dicho documento, el parto que se declaró poco antes del mediodía, siguió su curso regular, y terminó felizmente á las seis y 25 minutos de la tarde del 17. Anunciado por el serenísimo señor infante D. Sebastian este fausto suceso, apareció sin dilacion la dama de S. A. R. la Serma. señora infanta conduciendo en una bandeja al recién nacido, verificándose en seguida la presentación por el referido señor infante, con general satisfaccion de todos los concurrentes citados como testigos para este acto.

Ayer aparecieron en la Gaceta los reales decretos relativos á la dimision del anterior y nombramiento del nuevo ministro. En los que se refieren á la dimision de los ministros salientes, se halla la cláusula de que S. M. ha quedado muy satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que han desempeñado sus cargos.

Ha sido promovido al empleo de coronel el teniente coronel de infantería de marina asignado á la escala de reserva don Antolin de Agar.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado á los magistrados D. Francisco Loriago, de la Audiencia de la Habana, y D. Miguel de Heras, de la de Manila, para suplir á los auditores de Marina de dichos apostaderos, y se ha confirmado en la de Santo Domingo á D. Tomás de Bobadilla.

Se ha dispuesto regresar á la Península por haber cumplido el tiempo de permanencia en Filipinas los capitanes de infantería de marina D. Manuel Landa y D. Nicolás Micoche, siendo relevados por los de igual clase D. José Castello y Gebollinos y D. José Reina y Cervantes.

Han sido promovidos al empleo de tenientes de navío del cuerpo de ingenieros de la armada los alféreces de navío del mismo cuerpo D. Pablo Perez Seoane, don José Perla y Saset, D. Julian Juanes y Terreiro, D. José Canada y Gisbert y don Francisco Rivas y Lopez.

Por real decreto de 13 de enero se ha aprobado la subasta y adjudicado la concesion del ferro-carril servido con fuerza animal de Mollet á Caldas de Mombuy, declarándola otorgada desde dicha fecha á D. Ramon Oñós como mejor postor.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido, con fecha 6 del actual, una real orden disponiendo que la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, con el celo y eficacia que la distinguen, se ocupe en redactar con urgencia un programa general que sirva de pauta para el estudio hidrográfico de las cuencas generales y parciales de los rios de la Península, á fin de que, conocidos estos atenta y ordenadamente, puedan obtenerse los datos indispensables respecto al caudal y posicion de sus aguas, con todos los detalles y pormenores referentes á sus márgenes y al relieve de sus riberas, con los perfiles de sus cauces ó lechos, y con cuanto importa conocer y debe tenerse presente para realizar en su día el aprovechamiento de las aguas, como cumple á los intereses de la agricultura y al crecimiento industrial de nuestro pais.

Tambien ha dispuesto S. M. que la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, después de redactar el programa general anteriormente indicado, y teniendo en consideracion, tanto el personal facultativo del Estado que pudiera ocuparse en realizarlo, como las graves atenciones que sobre él pesan, esponga si pedirá este llevar á cabo el planteamiento de los estudios especiales de que se trata, ó si convendrá y será más breve y hacedoro conarlo á la iniciativa particular, fijando en este caso las condiciones técnicas y económicas con que sea dable aceptar el concurso particular para la acertada realizacion de tan delicado estudio.

Parece, segun un periódico, que el señor D. Sebastian Garcia Pego irá á mandar una provincia de primera clase.

El Contemporáneo parece dispuesto á ser ministerial del actual gabinete. Hemos deseado siempre, dice, la organizacion de un ministerio, como creemos que el actual ha de serlo; francamente moderado, templado, pero resueltamente liberal.

El Contemporáneo escita al nuevo ministerio á que conceda una amplia amnistia á toda la prensa tan pronto como sea posible, porque el día que esto suceda, será, dice, un día de gloria para el ministerio, para el pais y para nosotros.

Parece que en los Estados Unidos han comenzado á hacerse reformas en el servicio de los caminos de hierro, y que una empresa ha construido un coche de sesenta piés de largo y once de ancho, que puede contener fácilmente sobre sesenta viajeros. Cada coche se divide en tres compartimientos perfectamente alumbrados y adornados con esquisito gusto; cada via-

jero tiene su cama en una alcoba cerrada con cortinas, y en los extremos del salon hay magníficos cuartos de tocador.

Parece que toda la linea se hallará erizada muy pronto con coches de esta especie para los viajes de noche.

Espera El Contemporáneo que el gabinete realizará dentro de los principios del partido conservador una politica tan liberal como lo desea la mayoría de la Cámara de diputados, y del patriotismo de esta y de la prudencia del gobierno espera que no llegará á realizarse lo que como rumor se ha dicho sobre la posibilidad de una disolucion de Córtes.

La fabricacion de pianos ha tenido un crecimiento prodigioso en Londres en los últimos cuarenta á cincuenta años, pues solo la casa de John Broadwood construyó desde el año de 1780 á 1826, 48.348 pianos en un todo, y de 1826 hasta 1861 el crecido número de 43.060 instrumentos. En un todo se construyen en cada año unos 23.000 de estos instrumentos en aquella capital.

Los chinos van subiendo los precios de la seda en rama, aprovechando las desavenencias que han surgido entre las potencias europeas y el Japon, no teniendo así que temer la concurrencia.

Dicen de Viena, con fecha 9 del corriente al Boersenhalle, que hacia dos dias que las disposiciones de aquellas altas regiones políticas parecian haber sufrido una modificacion en favor de una nueva conferencia para el arreglo de la cuestion de los Ducados.

La Stampa desmiente el rumor de que el ministro de Hacienda italiano haya enajenado una parte del empréstito que quedaba por realizar.

El rey de Dinamarca ha dado un banquete á los miembros del Rikhsraad. El presidente de la Cámara de diputados brindó por el rey, diciendo que los daneses querian permanecer siendo una nacion libre é independiente, y que tenian confianza en S. M., porque esperaban que mantendria las leyes. S. M. contestó ofreciendo defender la independencia de la nacion y los derechos de la corona.

El buque de vapor español en que iban los embajadores cochinchinos, y de cuya arribada á Messina dimos cuenta, ha sufrido averías graves á consecuencia de una deshecha tempestad. No habiendo querido los embajadores continuar su camino en dicho buque, el gobierno francés ha puesto á su disposicion la corbeta de vapor Monette para que los conduzca á Alejandria. Esta corbeta, que se hallaba en el Pireo, ha recibido orden de ir á Messina con el indicado objeto.

Muchas municipalidades de Italia están firmando protestas con motivo del complot descubierto contra la vida del emperador Napoleon.

Desde el próximo febrero comenzará á publicarse en Madrid un periódico, dos veces á la semana, con el título de Las Circunstancias. Le deseamos prospera y larga vida.

Escriben de Don Benito, provincia de Badajoz, que hace pocos dias una mujer que iba acompañada de su marido, al mismo tiempo que daba el pecho á una niña hija suya, fué asesinada, sin que hasta ahora se sepa quién sea el autor del crimen.

Mr. Federico Huhlmann, bien conocido por todos los químicos, ha publicado recientemente el resultado de sus últimas investigaciones relativas á la aplicacion de las materias destinadas á preservar las maderas de construccion. Su procedimiento consiste en una mezcla de pez de cierta clase y de yeso pulverizado, debiendo esta última materia sufrir modificaciones especiales. El nombre de Monsieur Huhlmann debe llamar sobre este invento la atencion de los hombres especiales.

El 27 del próximo pasado fué aprehendido por los guardias civiles Simon Ruiz y Bartolomé Caves, del puesto de Jerez de los Caballeros, el criminal Francisco Serrano Botello (a) Peliche, autor de la muerte dada á un sargento de carabineros, y de varios crímenes que le habian granjeado un nombre tristemente célebre por toda la provincia de Huelva. Oficioso por demas creemos encarecer la importancia y trascendencia de servicio tan beneficioso para la sociedad, y que acrecienta más el mérito de tan digna institucion.

Ha llegado á Badajoz, y se ha encargado de la jefatura de su ramo en la provincia, el distinguido ingeniero del cuerpo de caminos D. Eduardo O'Kelli.

Declara El Diario español que el duque de Tetuan no ha buscado ni hubiera admitido el poder aun cuando hubiese llegado á sus manos.

El Diario español se muestra contrario á una disolucion de Córtes.

Dice un periódico que es la tercera ó cuarta vez que el Sr. Cánovas del Castillo ha tenido ocasion de ser ministro en el corto espacio de un año.

Parece que ha sido denunciado El Eco del Pais por la publicacion de unos epítetos dirigidos á los anteriores ministros.

Anoche hubo baile de niños en casa del Sr. Wesweiler. El jueves es el gran baile anunciado en la linda morada de los Sres. de Lassala. El lunes próximo habrá recepcion en los salones de la embajada de Rusia, y el miércoles da una de sus brillantes fiestas la marquesa de la Puente y Sotomayer.

El Diario español aplaude la franqueza del nuevo gabinete al declararse moderado genuino. Aplauda asimismo su propósito de reorganizar los partidos constitucionales, empresa digna de loa, á juicio del Diario, y en la que merecerá ser apoyado si respeta dos condiciones, propias del asunto: la primera, que no parta de la negacion de lo que halla existente, que no lo desconozca ni pretenda anularlo; y la segunda, que no insista en afirmar lo que no exista, ni amalgamar lo que no se preste á amalgama. La primera condicion implica el reconocimiento de la existencia de la union liberal como partido fuerte y de porvenir; la segunda se refiere á la union del partido moderado.

El Diario español define su posicion respecto del nuevo ministerio, diciendo que le unen relaciones de amistad con algunas de las personas que componen aquel, y no espera tener jamas motivos que exijan el rompimiento de estos vínculos; que no es ni ha sido nunca representante del partido moderado-histórico, y por lo tanto es difícil que la politica del gabinete Arrazola sea para él aceptable; pero antes de pronunciarse en ningun sentido, ántes de emitir juicio alguno decisivo acerca de su politica, y de los resultados probables de justicia, aguardará á conocer bien sus actos y á haber reunido todos los elementos de un juicio maduro é imparcial.

La Libertad declara que apoyará al ministerio Arrazola si, como espera aquel diario, sigue en el gobierno la conducta que de él espera, y que ha trazado á grandes rasgos en su programa el presidente del Consejo de ministros.

Dice La Libertad que el nuevo ministerio ha sido perfectamente recibido en el mundo político.

Hácese comentarios sobre las resoluciones y medidas que acerca de ciertos asuntos políticos de importancia se supone adoptará el nuevo gabinete. Pero La Libertad dice que son prematuras, infundadas y gratuitas cuantas suposiciones se hagan por ese estilo; supuesto que materialmente no ha habido tiempo para que los señores ministros acuerden nada sobre hechos y materias trascendentales, que exigen por su naturaleza mucho pulso y un estudio especial.

De los actuales consejeros de la corona, todos, á excepcion de los señores Trúpita y Rubalcaba, han sido ministros durante distintas administraciones.

De acuerdo con nuestras noticias, afirma El Contemporáneo que el nuevo ministerio no se ha ocupado hasta ahora de personas. El mismo periódico dice que seguirá siendo gobernador de Madrid el digno conde de Ezpeleta, y capitán general el bizarro general Gasset.

Léese en El Espíritu público:

«Mucho se hablaba anoche de la disolucion de Córtes. Nada hay de esto. El estado en que se encuentra S. M. y otras consideraciones de alta politica, creemos que impedirán al ministerio apelar á medidas estranas, mientras la sensatez de los representantes del pueblo estuviere á la altura del elevado carácter de que se hallan investidos. El ministerio desea gobernar con las actuales Córtes.»

La Razon española se manifiesta contrario al nuevo gabinete.

Acaba de fallecer el Sr. D. Dámaso Rico, juez de primera instancia de la Roda, á consecuencia de una enfermedad contráida en el verano último, con motivo de salir á mediodía, bajo la influencia de un calor sofocante, á uno de los pueblos del partido, donde acababa de cometerse un asesinato. Deja á su familia sumida en la pobreza.

El gobierno otomano ha anunciado que tratará como pirata al capitán Magnan, comandante en jefe de las fuerzas maritimas de Polonia, si llega á apresar sus buques en las aguas turcas.

La crisis ministerial que atraviesa el gobierno belga ha sido provocada por la actitud que ha adoptado la Cámara de diputados con motivo de las elecciones, puesto que en la última sesion, aquel Cuerpo no ha hecho oposicion al presupuesto de Hacienda, que fué aprobado por 70 votos contra 3.

En los primeros dias de enero se han li-

brado tres combates entre los insurrectos polacos y los rusos. El telégrafo no dice quiénes han sido los victoriosos.

A La España no le sorprenderia que se suspendiesen las sesiones de Córtes, pues ademas de que podria exigir aquella medida la necesidad de que el gobierno se prepare para dar sus primeros pasos, ninguna dificultad ofrece si se atiende á que las sesiones estaban ya en suspenso por no haber asuntos de que tratar. En cuanto á la noticia de la disolucion de Córtes, carece de fundamento por completo.

El gobierno de S. M. retira decididamente los proyectos de modificacion de la reforma y de ley electoral, pendientes de discusion en ambas Cámaras.

El Clamor público hace ayer la importante declaracion de que si el actual gabinete se decide á anular por completo la reforma de la Constitucion del 45, una gran parte de los progresistas, conforme con las ideas que viene sosteniendo El Clamor, aceptaría, á su parecer, ese código como legalidad existente, como punto de partida comun á todas nuestras escuelas y sistemas políticos constitucionales.

Desde anteayer forma parte de la redaccion del Clamor público el distinguido escritor D. José Marin Ordoñez, redactor que ha sido del Bien público.

Haciéndose cargo La España de lo que ha dicho La Epoca sobre que la fraccion política que el Sr. Rios Rosas representa en el Congreso se manifiesta hostil á la politica proclamada por el nuevo gabinete, y que la diputacion catalana y parte de la de Aragon no ocultaba ayer tarde en el salon de conferencias su disgusto en presencia de la nueva combinacion ministerial; contesta que seria poco lógico y prudente el que se formaran juicios sobre lo que va á ser el ministerio, cuando apenas acaba de jurar, y ninguna resolucion ha adoptado que pueda motivar la antipatia de los partidos.

El Faro nacional ha publicado un nuevo prospecto de sus tareas en 1864, al que acompaña otro de su Biblioteca jurídica y administrativa, á que se propone dar mayor amplianza. Una de las primeras obras que se publique en ella, será un Tratado de la legislación vigente en materia de imprenta, que por la manera como se presenta será de interes y utilidad general. Lo escribe uno de sus redactores, el Sr. D. Mariano Nougés.

El sábado inauguró sus esplicaciones de matemáticas en el Ateneo de esta corte, el profesor D. Manuel Sanchez y Masia. Dió gracias á la Junta de gobierno por el honor que le habia dispensado invitándole para aquella cátedra; manifestando que al desempeñarla no se proponia pronunciar discursos sobre la ciencia, sino dar unas esplicaciones que en nada difiriesen de las que da en su casa. Ato continuo entró en materia, esponiendo los principios fundamentales de la aritmética, sirviéndose de demostraciones completamente generales para la exposicion de su doctrina, como dijo que continuaria haciéndolo en el curso de sus esplicaciones.

La España ve realizado en el actual gabinete lo que ha previsto y aconsejado en diversas ocasiones. Añade que la situacion que hoy se inicia, es «moderada pura y sin ambages, y que á ella por lo tanto hay que atemperar todas las soluciones oficiales.

A La España le parecen, tanto la ley actual de imprenta, obra del Sr. Nocedal, como aquella con que se trató de reemplazarla, durisimas en algunas de sus disposiciones, capciosas en otras, y acaso no del todo previsoras y favorables al orden social en alguna.

El 30 del corriente, á las dos de la tarde, tendrá lugar una subasta para enajenar doce sillas-correos de dos asientos. La Gaceta publica hoy los detalles para la licitacion.

El diputado Sr. Valmaseda presentó anteayer en el Congreso una esposicion de la compañía del ferro-carril de Ciudad Real á Badajoz, reclamando contra la concesion de otra linea internacional que entre en Portugal por la frontera de Estremadura, fundándose en que vulneraria los derechos que aquella tiene adquiridos.

La diputacion del Senado encargada de asistir á la presentacion del infante ó infanta que diere á luz S. M. la Reina, se compone de los señores marques del Duero, presidente; D. Juan Sevilla y D. José María Huet, secretarios; D. José María Velluti, D. Gabriel de Aristizabal, duque de Abrantes, conde de Oñate, D. Manuel de Quesada, marques de Castellanos, conde de Villanueva de la Barca, D. Carlos Calderon, duque de Valencia, D. Segundo Sierra Pambley y D. Miguel Chacon y Durán.—Suplentes: conde de Villafranca de Gaitan, marques de Camachos, don Luis María Pastor, D. Manuel Ortiz de Zúñiga, D. Alejandro Llorente y D. Rafael Liminiana.

El Indicador de los caminos de hierro, acreditada publicacion que ve la luz en esta corte desde hace bastante tiempo, ha recibido grandes mejoras. La multitud de noticias y datos que contiene acerca de las horas de salida y llegada de los trenes de todos nuestros ferro-carriles, de los del Mediodía de Francia y Portugal, así como tambien acerca de todas las empresas de trasportes terrestres y marítimos, le colocan á la altura de las mejores publicaciones de su clase en el extranjero.

Há pocos dias se reunieron en Manchester algunas personas de las mejor enteradas de la situacion de los mercados y de los puntos productores, para discutir y averiguar cuál seria la cantidad de algodón que podria exportarse de América el año próximo y cuál la que podria importarse de los demas puntos; pero hubo tal discordancia de pareceres, que los especuladores ingleses han convenido todos en mantenerse en expectativa. Resultó solamente averiguado que las actuales existencias de aquel lanajo no llegan en 20.000 balas á las que habia en igual época del año anterior. Sin embargo, las juntas instituidas para socorrer á los obreros del Lancashire están todas conformes en que sea cual fuere en el año próximo la importacion del algodón, la situacion de sus protegidos habrá mejorado en el mes de marzo hasta tal punto, que podrá suspenderse la distribucion de socorros á domicilio, mayormente teniendo en cuenta que dentro de algunas semanas estarán ya ocupados en obras públicas unos diez mil obreros de aquella comarca.

El general Meza acaba de ser nombrado comandante en jefe de las tropas danesas, cuyo cuartel general está situado en Schleswig, á 15 kilómetros de Kiel. El general Meza es uno de los veteranos del ejército de Dinamarca, muy jóven todavía; fué herido en 1807 por los ingleses en el bombardeo de Copenhague. En 1850 ganó la célebre batalla de Istedt.

Ha corrido el rumor en Copenhague de que se habia aceptado el proyecto de una conferencia europea para resolver la cuestion de los Ducados, y que se ajustaria un armisticio de tres meses sobre la base del statu quo.

Las correspondencias de Roma aseguran que el informe presentado al cardenal Merode, ministro de la Guerra, sobre el deplorable suceso de Castel-Gandolfo por los comisarios romanos, demuestra que los franceses fueron provocados, y que el capitán Bosquet no dió orden de hacer fuego sino usando del legitimo derecho de defensa.

Estos dias es objeto de toda clase de cálculos y comentarios la actitud que tomarán los disidentes del Congreso respecto al nuevo ministerio; actitud tanto más importante y trascendental, cuanto que de ella depende que el ministerio tenga ó no mayoría en la Cámara popular. Cada uno habla por lo tanto de la actitud de los disidentes como conviene á sus ideas; pero nosotros estamos en el caso de decir á nuestros lectores lo que hay de decir sobre el particular. Por el pronto los disidentes no están en frente del gobierno. Aguardan á que éste espese por escrito sus opiniones en la circular que seguramente dirigirá á los gobernadores, y en vista de esta circular los disidentes tomarán un acuerdo definitivo; pero entre tanto están resueltos á no combatir al gobierno, y sobre todo á no servir de auxiliares á las oposiciones.

Por despacho telegráfico se sabe que ha sido electo diputado á Córtes por el distrito de Carballino el fiscal de imprenta Sr. Cuesta.

El Sermo. señor infante D. Sebastian ha acordado se suspenda la recepcion del día de hoy, por tener que asistir al real palacio al bautizo del vástago que ha dado á luz su augusta esposa la infanta doña María Cristina.

La empresa del teatro de la Zarzuela está preparando una nueva produccion en tres actos, titulada Pipet, cuyo protagonista está á cargo del Sr. Salas, debiendo desempeñar el del conocido personaje Cabrion el Sr. Landa.

—La seccion de Zarzuela que debe pasar esta primavera á Sevilla para dar algunas representaciones, se compondrá, entre otros artistas, de los señores Salas, Arderius, Landa, Rochel y la señorita Estéban. Los sevillanos podrán alegrarse tanto de ver entre ellos á estos simpáticos artistas, tanto como sentirán los madrileños no verlos por acá durante una larga temporada.

—La empresa del teatro del Principe, segun dice un periódico, ha admitido el drama del Sr. Tomeo y Benedicto, titulado Juan Perez de Montaban, que en breve se pondrá en escena, acaso despues que terminen las representaciones de Venganza catalana, drama del Sr. Garcia Gutierrez, que probablemente se presentará á merecer el fallo del público á fines del corriente mes. Tambien parece se cuenta en dicho teatro con una produccion del señor Navarrete, titulada Milagros del amor.

—En el teatro del Circo se pondrán en

escena, después de la almoneda del diablo, que tan buenos resultados está dando, las comedias arregladas del francés, El mundo de los inocentes y El banquero. Esta última está arreglada por D. Juan del Peral.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París, 18 (por la tarde). El barón de Rothschild, al salir de la casa de Mr. Ventry, sufrió una caída y ha quedado gravemente herido.

Microlawski, a pesar de haber sido destituido, sigue dando impulso a la insurrección polaca. Mr. Drouyn de Lhuys acaba de dirigir al embajador francés en Roma nuevas instrucciones relativas al nombramiento como cardenal del arzobispo de París, y en ella se dice que el emperador sentiría que se aplazase dicho nombramiento más allá de uno de los próximos consistorios.

Aunque el proyecto de ley de arreglo de tribunales ha sido retirado del Senado como todos los demás pendientes de discusión, sabemos que en breve volverá a ser sometido a discusión en la alta Cámara.

Ha sido elegido subsecretario en comisión del ministerio de Gracia y Justicia, el ministro del Tribunal Supremo de Justicia Sr. D. Domingo Moreno.

El gobernador civil de Madrid señor conde de Ezequiel presentó anteayer su dimisión, y anteayer le ha sido devuelta por el ministro de la Gobernación, con la seguridad de que el gobierno deseará verle continuar en el puesto que tan dignamente ocupa.

Tacábanse dice que ha dimitado el conde de Sesto. No lo sabemos; pero sí que el gobierno tampoco quiere privarse de sus servicios.

Con datos hoy autorizados y seguros podemos insistir en lo que decíamos anoche respecto a que el gobierno no piensa en la disolución de las actuales Cortes, con cuyo apoyo espera gobernar, y de cuya cooperación no se privará nunca voluntariamente.

La dimisión del Sr. Cuenca de la subsecretaría de la Gobernación fué admitida por S. M. por decreto de 15 del corriente, refrendado por el Sr. Vazmonde.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer por la mañana ha llegado a Cádiz el vapor-correo de las Antillas.

Dícese que ha sido nombrado director general de Instrucción pública el señor D. Severo Catalina, diputado de la fracción del Sr. Nocedal, catedrático de la Universidad central y antiguo redactor de La España.

La Agencia Havas nos remite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París, 19. A su llegada a París, el príncipe Maximiliano será recibido con los honores oficiales. Así lo anuncia la «France». Hoy espira el plazo del ultimatum presentado por Austria y Prusia.

tiempo prematura la noticia que da anteayer La Epoca de que acaso haya que recurrir a una operación de crédito para desahogar al Tesoro. El gobierno no se ocupado ni ha podido ocuparse de este asunto. Las atenciones no son tan apremiantes que no permitan al ministro de Hacienda examinar detenidamente la situación de las cajas públicas y de los recursos de la Hacienda, antes de proponer al Consejo lo que parezca más conveniente.

El Contemporáneo, en su número de ayer, atribuye a un empleado en la Compañía del Norte el folleto intitulado La banca y la política, que tan vivamente excita la curiosidad pública. Estamos autorizados para desmentir esta aserción y para declarar que la Compañía del Norte nada tiene que ver con esa publicación.

No es cierto lo que dicen algunos periódicos acerca de haber hecho dimisión ocho oficiales del ministerio de la Guerra. Hasta ayer no ha sido presentada dimisión alguna. Tampoco se dice que vayan a hacerse separaciones.

Ayer tarde se ha dicho en el salón de conferencias del Congreso que va a ser nombrado subsecretario de Gobernación el Sr. D. Mario de la Escosura. Nosotros sabemos que aun no está hecha la elección.

Los despachos telegráficos que se tienen hoy de toda España demuestran que el orden público permanece inalterable.

La Política dice que el Sr. Tenorio va a ser nombrado embajador en Roma. Tenemos la convicción de que nada se ha hablado de semejante asunto.

El presidente del Consejo de ministros ha declarado en las Cortes que el gobierno retiraba los proyectos presentados por el anterior ministerio para proceder con conocimiento propio en las materias a que los mismos se refieren. Formando parte de aquellos proyectos los relativos al ministerio de Hacienda, se deduce que el Sr. Trúpita se propone estudiar las cuestiones propuestas por su antecesor a la deliberación de las Cortes, y no podía esperarse otra cosa atendida la especial instrucción del nuevo ministro de Hacienda, cuyas aventajadas cualidades le reconocen algunos de nuestros colegas de la mañana.

El Sr. Trúpita, que ha dado sus órdenes y precisado sus ideas a los diferentes Directores generales de su departamento. Hevará al seno de la representación nacional el cuadro exacto de la situación de la Hacienda, procediendo con lealtad y celo, para que al ser conocida del país sin exageraciones ni reservas aquella situación, se discutan y adopten las resoluciones convenientes.

El Sr. D. Andrés López, en prueba de gratitud por los esfuerzos de los profesores de beneficencia del cuarto distrito, que asistieron al laborioso parto de Victoria Urea, de cuyo hecho hemos dado cuenta hace pocos días, nos venga hacernos públicos los nombres de dichos facultativos. Fueron estos: D. Juan Perez Doblado, vicepresidente facultativo; los profesores de guardia D. Antonio Negro, D. Mariano Sanchez, el de sección don Domingo Vaca; los profesores de cirugía D. Vicente Piñuela, que practicó las operaciones acordadas en consulta, y los señores D. José Patricio Parrondo y D. Pedro Sanchez Beato. Tenemos un placer en consignar estos nombres, aunque a decir verdad, todos los días tendríamos ocasión de elogiar a todos los profesores de las casas de socorro, atendiendo a los muchos e importantes servicios que prestan diariamente.

Ayer ha recibido el Sr. Benavides de las oficinas de su secretaria, a quienes dirigió un pequeño discurso reclamando su cooperación para el buen servicio del Estado.

Dice un periódico de la mañana que el brigadier D. Hipólito Lorente ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica. Es falso. Este jefe no ha recibido ninguna gracia en el ministerio de la Guerra.

No ha resultado cierta la reunión de diputados que se dijo había tenido lugar ayer tarde en la presidencia del Congreso. Lo que hubo fué una reunión de amigos del Sr. Rios Rosas que desearan conocer la opinión de éste sobre la situación. El señor Rios Rosas manifestó que, en su opinión, todos sus amigos debían esperar los actos del gobierno y obrar en su consecuencia; pero de ningún modo poner prematuros obstáculos a la marcha del gobierno ni coaligarse con la oposición que se dibujaba en el Congreso.

La aprobación de dicha acta y la admisión de D. Enrique O'Donnell. El Sr. Polo se levantó a combatir el voto de la minoría.

Dijo que no por cuestión de persona, sino de derecho, se veía obligado a hablar, tanto más cuanto que había grandes defectos en la elección de Lucena; pues aunque D. Enrique O'Donnell obtuvo mayoría absoluta de un voto, hay contra esta circunstancia de cuatro electores a quienes no se dejó votar y cuyo voto sin embargo parece que se tiene en cuenta.

El Sr. Romero Robledo combatió las aserciones del Sr. Polo y llamó la atención del Congreso sobre la circunstancia de ser el Sr. Polo el candidato derrotado, y sobre su creencia de que el equilibrio que se nota entre los votos es muy significativo cuando uno de los candidatos era muy apoyado por el gobierno caído.

Explicó los pormenores que ocurrieron en la anulación de los cuatro votos a que aludió el Sr. Polo, anulación fundada en defectos ortográficos al escribir los nombres de los candidatos.

Rectificaron los Sres. Polo y Romero. El Sr. Fla y Canela, como de la mayoría de la comisión, combatió también el voto de la minoría.

El Sr. O'Donnell (D. Enrique) se levantó también para demostrar la validez de su acto.

Después de hablar también el Sr. Campoy, de la mayoría de la comisión, y el Sr. Calderón (D. Pedro) de la minoría, se puso a votación el voto de ésta y quedó aprobado y admitido como diputado don Enrique O'Donnell.

Se leyeron los dictámenes proponiendo la aprobación del acta de Betanzos, la anulación de la de Selaya, y la pensión a favor de los huérfanos de D. Salvador Arizon, y sin discusión quedó señalado para la orden del día de hoy, levantándose la sesión a las cuatro y cuarto.

Han asistido a la de este día los señores Benavides y Castro, ministros de la Gobernación y de Ultramar.

Anoche llegó a esta corte, alojándose en el hotel de los Príncipes, el Sr. D. Mariano Balcázar, ministro plenipotenciario de la República argentina.

La cuestión de inquilinatos va a resolverse pronto por sí misma, con solo dejar en libertad al interés individual, pues sobre las muchas construcciones paccionadas que se están haciendo en la mayor parte de las capitales de provincia, La Biehechora, entre otras, está comprando en Madrid muchos solares y casas a la malicia, y muy pronto levantará una de nueva planta en la calle del Colmillo, cuyo plano se ha presentado ya al ayuntamiento de esta corte.

El sábado se efectuó en el teatro de la Zarzuela el segundo baile de máscaras, según estaba anunciado, superando al anterior en concurrencia y animación. Las dependencias, bien servidas; la orquesta, haciendo oír agradables y festivas piezas, bajo la dirección del Sr. Arche. Damos la enhorabuena a la empresa de bailes, que tan favorecida está del público. El sábado 23 tendrá lugar el tercer baile de los seis años.

El 4 de enero se supo en Santo Domingo la completa dispersión de los rebeldes, quienes abandonaron su armamento y hasta sus papeles. Por último, las columnas formadas por la división Candara, y que tienen su base de operaciones en Azúa, han batido repetidamente a los insurrectos, que huyen dispersos por todas partes.

En la Habana, a la salida del «España», se gozaba de buena salud. El vapor-correo «España» ha tocado a su venida a la Península en Santo Domingo, y desde este puerto al de Cádiz ha hecho el viaje en 13 días. Los vapores-correos están prestando importantes servicios en Santo Domingo, conduciendo tropas a esta Isla y trayendo a la Habana los enfermos: el mismo día 30 entró en la Habana el «Ciudad Condal» con 300 enfermos de Santo Domingo.

El correo «Príncipe Alfonso» que zarpó de Cádiz el 15 de diciembre, pasó por Matanzas el 1.º de enero y llegará a la Habana el 2 con 17 días de navegación.

El día 13 de enero votó la Cámara de los diputados de Berlín el presupuesto militar. La proposición relativa a un crédito de cinco millones y medio de thalers para gastos de organización, no ha obtenido más sufragios que los de los ministros, los conservadores y algunos católicos. La proposición, que pedía la agregación de esta suma al presupuesto extraordinario, ha sido también desechada por una inmensa mayoría.

Asegúrase que el gobierno prusiano trata de negociar un empréstito más importante que el proyectado de doce millones que las Cámaras se han negado a aprobar. Este empréstito parece que se ajustará sin autorización parlamentaria con las casas de banca prusianas. Sin embargo, no es probable que los banqueros se comprometan en una negociación tan peligrosa, y más bien se cree que el dinero lo suministre una casa de comercio inglesa, en interés de la conservación del protocolo de Londres.

El complot contra la vida del emperador continúa llamando la atención pública. Créese que ha sido urdido en Lugano. Los gobiernos de Turín y de París, así se asegura por los periódicos ministeriales, tenían conocimiento de lo que se tramaba, y no perdían de vista a los conspiradores. Todos echaban la culpa a Mazzini; pero éste, en un comunicado en los diarios de Londres, rechaza la imputación. Se conocen los antecedentes de uno de los cuatro de Trabucchi. En cuanto a Greeco, dícese que era seminarista de Pizzo, en Calabria. Fue expulsado por los jesuitas de Nápoles, y entró en el convento de los baronatas; pero expulsado también por éstos, le recibieron los monjes de Castellamare. Cuando salió del seminario, se puso a dar lecciones de música.

Segunda Edición. Nuestro corresponsal de Cádiz nos envió anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz, 19. Todavía no se ha repartido la correspondencia que ha llegado hoy de la Habana. Se sabe ya, sin embargo, que trae noticias de Santo Domingo que alcanzan al 4 del corriente, según las cuales, nuestras tropas habían batido y derrotado dos veces a los rebeldes en los últimos días de diciembre cerca de Samaná y Puerto Plata, cogiéndoles dos cañones. Afán había tenido que relevar a Santaná, cuya salud se había quebrantado.

El general Vargas iba reuniendo en la capital las tropas de refresco que llegaban de Cuba, con el propósito de organizar tres columnas y atacar a los sublevados por tres puntos distintos simultáneamente, con cuyo medio se espera la completa pacificación del país.

El vapor «Ulloa» había apresado una goleta mercante inglesa que conducía gran cantidad de armas y efectos de guerra.

El vapor correo que había dejado 800 hombres procedentes de la Habana en Santo Domingo, había conducido a su regreso 24 individuos deportados por orden del general Vargas.

Mr. Horal acaba de publicar una estadística curiosa del resultado de las últimas elecciones en Francia. De ella resulta que de las veinte ciudades cuya población pasa de 40.000 almas, solo en cuatro han triunfado los candidatos del gobierno: de las 105 que cuentan de 10 a 40.000, 23 han elegido los candidatos del gobierno, no presentando ninguno la oposición; y de las 82 que restan, en 45 ha triunfado la oposición y en 37 el gobierno. De estos datos se deduce que el triunfo de las candidaturas del gobierno ha estado en razón inversa de la densidad de la población.

Corre el rumor en París que han sido presos otros cuatro italianos complicados en el proyecto de atentado contra la vida del emperador, habiéndoseles cogido bombas semejantes a las que poseían Greeco y sus cómplices anteriormente detenidos. Se asegura que el duque de Módena va a hacer un viaje a Jerusalén.

penden del resultado de un entrevista que va a verificarse entre éste y su hermano el emperador de Austria.

En el edificio donde está el ministerio de Hacienda en Turín ha estado un incendio que se atribuye a las cigarras. Gran número de papeles han sido consumidos por las llamas.

Escríben de Turín: «Tenemos dos preládos presos. El cardenal de Angeli se halla aquí desde hace tres años, encerrado en un convento porque se niega tenazmente a dirigir al rey una súplica. Monseñor Caccia, vicario capitular del arzobispado de Milán, ha llegado ayer escoltado por un capitán de carabinieri; ha sido citado ante el Consejo de Estado por abuso de poder contra el prefecto de Milán.

En carta de Turín encontramos los siguientes detalles sobre dos de los italianos presos en París a consecuencia del proyectado intento contra la vida del emperador. Trabucchi daba en Nápoles conciertos, y como todos los meridionales de la península italiana, era garibaldista. Ignoro si formó parte de la última expedición de Garibaldi; pero en los cárceles de sus conciertos anunciaba que tocaría los aires que tocan con su cornó en Aspromonte. El mes de octubre último marchó a Londres. Pasó a Capri y vino de Piza a Nápoles en 1860 para hacera fraile; pero el claustro se disgustó, dotado como se halla de una actividad devoradora, y cuando Garibaldi marchó sobre Nápoles, se unió a los que le seguían. Cuando Garibaldi se retiró a Capri, Greeco ingresó en las sociedades mazzinistas; pero era muy charlatan, y al poco tiempo le despidieron formalmente.

En Milán se instruye un gran proceso sobre falsificación de billetes de Banco, con ramificaciones en Suiza y en muchas ciudades importantes. M. Wautier, relojero en Magenta y que huía a Suiza, ha sido preso como uno de los agentes principales.

Segun tiene entendido El Eco del País, los diputados catalanes se han acercado al nuevo ministro de la Gobernación para manifestarle su deseo de que el Sr. Sepúlveda continuara en el gobierno de Barcelona, y parece que el Sr. Benavides ha contestado que no pensaba hacer grandes cambios en el personal de gobernadores.

El Eco del País asegura haber oído que el Sr. D. Francisco Santa Cruz, gobernador del Banco de España, cesa en el desempeño de este importantísimo puesto, y le reemplaza D. Manuel García Barzana, ministro que fué de Hacienda, en el último gabinete Narvaez.

La Esperanza dice que el solo hecho de manifestar francamente el actual gabinete que es moderado puro, le da a su posición señalada superioridad respecto de la de sus antecesoros.

Hoy se celebrará en la parroquia de San Sebastián, con la solemnidad que es costumbre todos los años, la fiesta de su titular, asistiendo al coro una brillante orquesta.

Parece que en la próxima primavera se principiará la obra para construir el nuevo depósito de las aguas, siendo de esperar por lo tanto se traslade a otro punto más distante el depósito de pólvora que tiene ahora en continua alarma a los habitantes de Chamberí.

Dice un periódico que ya se han falsificado las monedas de oro de cuarenta reales del año último 1893, y empiezan ahora a circular; que están bastante bien imitadas, pero se pueden conocer por algunos defectos que tiene el grabado, y sobre todo por la falta de peso.

La Epoca echa la culpa a los señores marques del Duero, Rios Rosas y Pacheco del advenimiento de un gabinete moderado. La Epoca asegura que hasta ahora el señor marques del Duero no ha pensado en presentar la dimisión del mando militar del primer distrito. Añade que si más adelante el presidente del Senado realizase el propósito que se le ha atribuido, el gabinete liene, según parece, el de suprimir este cargo y restablecer la capitania general de Castilla la Nueva tal como se encontraba antes de la creación de los grandes mandos militares cuando la guerra de Africa.

Los republicanos han declarado que su firme intención es proseguir la guerra a todo trance; y confiado en su mayoría...

La Epoca ha oído que el Sr. Aguirre de Urdía, jefe de sección en el ministerio de Ultramar, ha dimitido; y que le sustituye el Sr. Cardenal...

El Pensamiento español no seguirá, dice, al actual gabinete si piensa en ser liberal. Y nosotros creemos que el actual gabinete será liberal, a despecho del Pensamiento español...

DIARIO DE MADRID. Santos del día 20. San Fabian, papa, y San Sebastian, mártires...

Se vende una magnífica colección de siete estacas. Calle del Prado, núm. 17, cuarto tercero, derecha.

Prusia hace inmensos preparativos de guerra. El baron de Claparide acaba de ser nombrado diputado de la oposición al Cuerpo legislativo por el departamento del Bas Rin...

El Sr. D. Juan Perez Calvo ha salido de Cádiz con dirección a Cuba, en el vapor correo Infanta Isabel, que zarpó de nuestras costas el 3 del corriente...

París, 18. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español a 90-00, el exterior a 90-00...

UNA SEÑORA DESEA TENER DOS O tres huéspedes, con asistencia ó sin ella: es buena casa y buen servicio...

Se vende una magnífica colección, calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los días de día a cuatro de la tarde...

GAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS

Señalado el día 24 de enero próximo para el sorteo de 1864. se admiten suscripciones pagando: 2.200 reales los que residan en pueblos donde haya cuatro mozos útiles por cada soldado que se pida.

Se remiten prospectos y se dan explicaciones a todo el que lo solicite, dirigiéndose a los representantes de la sociedad en provincia, ó a D. Francisco de P. Mellado, director y fundador de la Caja de Seguros, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Madrid.

TEATRO DE LA INFANTIL, FRENTE al Botánico.—Se cede para funciones de declamación, juntas y para bailes en esta Carnava.

EMPLEOS DE CAMINOS DE HIERRO, Academia especial preparatoria. En tres meses; calle de la Estrella, núm. 5, cuarto segundo.

OBRA NOTABLE.—EN LA LIBRERIA de Sanchez, calle de Carretas, y en casa del autor, Hortaleza, 38, principal, se vende la obra de Mecánica racional é industrial que acaba de publicar D. José de Odrizola. Consta de cuatro tomos. Los tres primeros al precio de 19 rs. cada uno y el cuarto á 23.

GRAN LOCAL EN RENTA, EN VALENCIA.—Se arrienda el que en la actualidad ocupa el titulado Café Español, que contiene una fachada de siete puertas á la calle de la Constitución, y otras tres á la calle nueva de la Victoria.

Se halla situado en el punto más céntrico y concurrido, frente al café Suizo; con la ventaja además de hallarse situado en el mismo edificio donde se encuentra la sociedad del Circolo de Recreo, con seiscientos socios próximamente.

AVISO A LAS SEÑORAS.—POR CAUSA del derribo de la casa, se hace almoneda de todos los géneros existentes en el comercio de sedas del Espejo, calle de Esparteros, núm. 4 (vulgo Subida de Santa Cruz); en el que se encuentra un gran surtido de flecos de torzal y berias de pasamanería para abrigos de señora, encajes de hilo para sábanas, id. para albas y altar, pasamanería y bordados de todas clases.

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros sobre la vida. Los suscritores de esta compañía que hayan de cobrar intereses, pueden presentarse á percibir en el acto, con presentación de documentos, los del semestre vencido en 31 de diciembre á razón de 8 por 100 anual, sin perjuicio de la bonificación obtenida. Las oficinas, situas en la calle del Sordé, 27, cuarto segundo, están abiertas todos los días no feriados de diez á cinco, y los de fiesta de once á una.

Madrid, 15 de enero de 1864.—El director general, Pascual Madoz.

BENETE, dentista de la escuela americana, acreditado en las principales capitales de Europa, por los vastos conocimientos que posee en su facultad: las dentaduras artificiales que ha presentado en varias exposiciones de París y Londres, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Su elixir y opiat, se vende calle de Carretas, guantería de Dubost, y en la calle de la Montera, núm. 22.

QUE NADIE SE EQUIVOQUE EN LA casa.—Porque hay una liquidación, que desde algun tiempo ha abusado tomando nuestro anuncio y puesto en un error al público, hemos hecho lo necesario para evitar este abuso.—Agencia Comercial de la Aduana.

NUEVA APERTURA de la VENTA ESCEPCIONAL

para la estación de invierno, de géneros extranjeros, consistentes en telas de Holanda, de Alemania é Inglaterra, mantelerías de todas clases de Sajonia y Bélgica, pañuelos de hilo y batista, tohallas de todas clases, pecheras, franelas, calzoncillos de lana y varios otros artículos procedentes de saldos y sequestros de la Aduana y otras causas, serán vendidos por la Agencia Comercial de la Aduana por orden de los interesados amigable-

mente y al centado á precios reducidos una tercera parte de su valor antes de la subida de los hilos.

El local de la venta, que estaba el invierno último en la calle de Carretas, está situado especialmente para esta venta en la CALLE DE LA ABADA, 28 y 30, esquina á la de Jacometrezo, entresuelo, y para evitar errores, debemos advertir que esta venta no tiene ninguna relacion con otros establecimientos.

DETALL DE LOS GENEROS, A PRECIOS FIJOS.

1.600 piezas de telas blancas sin apretos é hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo: Primera serie. 800 piezas en 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENA-Lmejis se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

LOS DUENOS DE FINCAS EN ESTACORTE.—Se compra una casa cuyo valor sea de 20 á 22.000 duros; no se tratará con corredores; y los avisos se recíben en el kiosko de la Puerta del Sol, frente al café Oriental.

AVISO A LOS SEÑORES PLATEROS.—Ignorándose la platería donde dejó á componer una cadena de reloj un caballero, el 21 de diciembre, se suplica al dueño del establecimiento en que haya sido, se sirva avisarlo á la calle de Hernan-Cortés, núm. 16, cuarto principal, para pasar á recogerla, explicando las señas.

EL SEÑOR DON JUAN DE FUENTES-CORONA, subintendente militar, intendente honorario de provincia, comendador de la Orden de Carlos III, cruz y placa de primera clase de la de Beneficencia; caballero de las Ordenes militares de San Fernando, de la de Carlos III, de la de Isabel la Católica y de la de San Juan de Jerusalem; condecorado con el escudo de los campos de Lodese; medalla de Africa y otras cruces de distincion por acciones de guerra; mención honorífica; dos veces benemérito de la patria, etc., ha fallecido el día 9 del corriente á las dos y media de la tarde, en la ciudad de Alicante.

UNA SEÑORA CEDE EN UN PRECIO módico una habitación en la calle del Espíritu-Santo. En la misma calle, núm. 19, porteria, darán razon.

CHANCLOS buenos y baratos, verdaderos del Aguilas. De hombre... á 17 reales. De señora... á 13 reales. De mozo... á 15 reales. De niño... á 12 reales. Bazar de San Luis, Montera, 17.

PERDIDA.—QUINIENTOS REALES DE gratificación á la persona que entregare un porta moneda negro, de cuero, con pasador, perdido el día 18, con unas monedas, dos ducados de lotería y unos gemelos y botones de pechera. Las señas donde se ha de entregar es: Vitoria, 4, principal.

DON ANTONIO DEL AGUILA Y NUÑEZ, primer comandante retirado, ha fallecido el día 19 del actual. Su viuda, hermana, hermanos políticos, sobrinos y testamentosarios, suplican á los amigos de dicho señor (q. e. p. d.) se sirvan encomendarle á Dios, y asistir á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Hortaleza, núm. 33, á la Sacramental de San Luis y San Gines, el 20 del presente, á las once de la mañana. Se suplica el cocho. No se reparten esquelas.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE.

Desde el día 18 del corriente quedará abierta al servicio público la seccion de Chinchilla ó Hellín, en la línea de Albacete á Cartagena. Las horas de salida de trenes, precios y demas condiciones se detallan en los carteles fijados en todas las estaciones de estas líneas.

que se valian los que deseaban apoderarse por completo de la voluntad del infante y que él se apoderase del cetro de Castilla. Después de amedrentarle buscaron los halagos para seducirle. Al toque de Animas llamó á su paje, ámbos cñeron á su cintura espada y daga y salieron sin ser vistos del alcázar.

el mismo candil se presentaron más de cerca á la vista de los embozados. —Llévanos á la estancia de tu ama, dijo Ramiro á la vieja, y después, acercando sus labios al oído de la dueña, añadió: —Ya sabes lo que tiene que hacer... si consigue nuestros deseos, recibirá el precio convenido; si no... —No tengas cuidado; entrá con el infante en su aposento, ella saldrá en seguida, y lo demas queda á su cargo.

Una noche, á fines de febrero, después de haber pasado un día enojoso asediado por sus consejeros y por los intrigantes que le rodeaban, se acercó á él su paje, el paje de su confianza, Ramiro. —Mañana quiero dar una batida en el Pardo, dijo el infante; encárgate de que todo esté dispuesto, y no hables nada de mi proyecto ni á miayo ni á ninguno de los nobles de mi servidumbre. Tú me acompañarás con los monteros.

—Me estais insultando, mezalveta, añadió Ramiro fingiendo un mal tanteo, y despues cambiando de tono y aspecto... vamos, Rui Gómez, no queramos echarla de caballeros, porque tendríamos que haber noslas; seamos tú escudero y yo paje, vivamos cada uno como mejor podamos, y allá en el día del juicio ajustaremos cuentas.